



SÍNTESIS EJECUTIVA

11 DE DICIEMBRE 2025



11 DE DICIEMBRE 2025

CONGRESO DEL ESTADO

Entre reclamos de justicia, el pleno del Congreso de Michoacán, conoció la propuesta del diputado del Movimiento del Sombrero, Carlos Bautista Tafolla, para que se exhorte al Tribunal de Disciplina Judicial Federal, a que revise la actuación de la Jueza de Control del Reclusorio Oriente, Patricia Sánchez Nava, en la causa penal 118/2025, que se inició tras la denuncia que presentó el gobierno del estado por las presuntas irregularidades en la construcción de 7 cuarteles de la Policía estatal por un monto de 3 mil 412 millones de pesos.

En específico, expuso la situación que enfrenta uno de los exfuncionarios silvanistas: Mario Delgado Murillo, exdelegado administrativo de la Secretaría de Finanzas, quien fungió como responsable administrativo de Seguridad Pública en el gobierno de Silvano Aureoles Conejo.

<https://postdata.news/diputados-de-morena-y-de-pvem-ofrecen-respaldo-a-familia-de-exfuncionario-silvanista-que-acusa-persecucion-politica/>

Este miércoles 10 de diciembre, un bloque de diputados morenistas pidieron justicia para el exdelegado administrativo de la **Secretaría de Seguridad Pública (SSP)**, **Mario Delgado Murillo** quien fue detenido el 1 de marzo pasado por su presunta participación en un desfalco millonario durante el gobierno del exgobernador perredista, **Silvano Aureoles Conejo**.

Junto con la familia del hoy detenido la cual se encontraba en el recinto legislativo, los diputados locales formaron un bloque común y reclamaron que hay parcialidad judicial luego de que leyeron un documento a nombre del diputado, **Carlos Alejandro Bautista Tafolla** donde exhorta al Tribunal de Disciplina Judicial del Poder Judicial de la Federación, para que revise la actuación de la jueza, **Patricia Sánchez Nava** dentro de la causa penal número 118/2025.

<https://atiempo.mx/politica/diputados-crean-frente-y-piden-justicia-para-mario-delgado-murillo-detenido-en-marzo-pasado/>

Tras el homicidio de Agustín Solorio Martínez, delegado del Partido del Trabajo en el municipio de Apatzingán, en el [Congreso Michoacán](#) se exigió reforzar la estrategia de seguridad en Michoacán.

Durante la sesión del Pleno del Congreso, la diputada por el Distrito de Apatzingán, Sandra Garibay Esquivel dio a conocer al Pleno la noticia.

<https://www.contramuro.com/congreso-michoacan-exige-reforzar-estrategia-de-seguridad-en-michoacan/>



11 DE DICIEMBRE 2025

Durante la sesión ordinaria del Congreso del Estado de Michoacán, el diputado Guillermo Valencia Reyes presentó una iniciativa para endurecer las sanciones contra el reclutamiento de niñas, niños y adolescentes por parte del crimen organizado, una práctica que calificó como una de las expresiones más crueles de la violencia que vive la entidad.

Desde la tribuna, el legislador alertó sobre el reclutamiento sistemático de menores de entre 9 y 11 años, a quienes grupos criminales denominan “pollitos de colores”, en referencia —dijo— a su “desechabilidad” y corta expectativa de vida. Expuso que estos niños son utilizados como informantes, halcones, mensajeros e incluso sicarios, arrebatándoles la infancia y cerrándoles toda posibilidad de un proyecto de vida.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/propone-pri-endurecer-sanciones-contra-el-reclutamiento-de-menores-por-el-crimen-organizado/>

Las autoridades desestiman el nivel de la tragedia que ocurrió en Coahuayana el pasado seis de diciembre con la explosión de un coche bomba, recalcó el dirigente estatal del PRI, [Guillermo Valencia Reyes](#).

El también legislador local sería cuestionado acerca de la postura del Gobierno Federal que se resiste a calificar como acto terrorista lo suscitado en el municipio michoacano.

<https://www.contramuro.com/desestiman-tragedia-de-explosion-en-coahuayana-memo-valencia/>

Al interior del Grupo Parlamentario del Partido Verde en el Congreso Local se vive un ambiente de inconformidad y tensión creciente. De los seis integrantes, cinco diputados han manifestado su desacuerdo ante la conducción de su Coordinadora, [Sandra María Arreola Ruíz](#), a quien señalan por una presunta falta de transparencia, compromiso, seriedad y capacidad de construir acuerdos al interior de su Grupo Parlamentario.

De acuerdo con versiones internas, la molestia surge por decisiones que —afirman— se han tomado sin consulta, sin reuniones de grupo y sin proporcionar información suficiente para el análisis legislativo. Quienes han expresado su postura consideran que la Coordinadora estaría operando bajo una agenda propia, sin tomar en cuenta la opinión de integrantes con trayectoria y liderazgo regional y estatal.

<https://www.redmichoacan.com/2025/12/10/trasciende-division-en-el-partido-verde-crece-el-descontento-interno-en-bancada-por-decisiones-unilaterales-de-la-coordinadora-sandra-arreola/>

Con suficiente facilidad, el Congreso de Michoacán aprobó el Presupuesto de Ingresos del municipio de Morelia para el ejercicio fiscal 2026, por un total de 5 mil 022 millones 531 mil 774 pesos. La aprobación se dio sin debate en el Pleno y con dos



11 DE DICIEMBRE 2025

abstenciones, consolidando las proyecciones financieras municipales para el próximo año.

El proyecto presentado por el Ayuntamiento de Morelia contempla incrementos del 8 % en las tarifas correspondientes a los derechos por la prestación de los servicios de abastecimiento de agua potable, así como los servicios de alcantarillado y saneamiento. El municipio justificó estos ajustes como pertinentes y congruentes con las condiciones económicas actuales, asegurando que serían "sin repercusiones significativas en el bolsillo de los ciudadanos ni en la hacienda municipal".

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/sin-discusi%C3%B3n-congreso-aprueba-presupuesto-de-morelia-por-m%C3%A1s-de-5-mil-mdp>

Con un incremento promedio del 8% a las cuotas y tarifas municipales, así como al servicio de agua potable, el Congreso de Michoacán aprobó por mayoría la Ley de Ingresos de Morelia para 2026, cuando espera tener recursos por 5 mil 022 millones de pesos.

De 22 diputados presentes, 20 votaron a favor de la iniciativa que finalmente no contempló la propuesta inicial del ayuntamiento de rentar áreas de Palacio municipal para eventos particulares ni tampoco que elementos de la Policía Municipal puedan prestar servicios de seguridad a particulares, a un costo de 25 mil 120 pesos por elemento armado.

<https://postdata.news/en-2026-incrementaran-8-los-servicios-del-agua-potable-cuotas-y-tarifas-municipales-de-morelia/>

La 76 Legislatura del [Congreso del Estado](#), aprobó el Plan Anual de Fiscalización de la Cuenta Pública de la Hacienda Estatal y de las Cuentas Públicas de las Haciendas Municipales del Ejercicio Fiscal 2025, presentado por la Auditoría Superior de Michoacán.

En este Plan Anual de Fiscalización de la Cuenta Pública de la Hacienda Estatal del Ejercicio Fiscal 2025, se contempla realizar 29 auditorías Estatales, de las cuales son 20 auditorías de cumplimiento financiero, una financiera, cuatro de desempeño y cuatro de obra.

<https://www.contramuro.com/aprueba-congreso-michoacan-plan-anual-de-fiscalizacion-2025/>

En una sesión ordinaria marcada por el tono de urgencia en materia de seguridad, el diputado independiente Carlos Alejandro Bautista Tafolla presentó el llamado Paquete Carlos Manzo, un conjunto de diez iniciativas orientadas a endurecer las sanciones contra menores infractores, reforzar la protección a los municipios y castigar a familiares que encubran a delincuentes.



11 DE DICIEMBRE 2025

El legislador recordó que el 1 de noviembre, con el asesinato del presidente municipal de Uruapan, Carlos Manzo Rodríguez, “**se sentó un precedente distinto en la entidad**”, lo que motivó este bloque de reformas orientadas a cerrar espacios a la impunidad.

<https://changoonga.com/2025/12/10/en-congreso-de-michoacan-presentan-reformas-carlos-manzo-para-castigar-a-adolescentes-delincuentes-y-familias-encubridoras/>

En memoria del presidente municipal de Uruapan, Carlos Alberto Manzo Rodríguez, asesinado el pasado 1 de noviembre, el Congreso del Estado de Michoacán recibió una propuesta de acuerdo para inscribir su nombre con letras doradas en el Muro de Honor del Poder Legislativo local.

La iniciativa fue presentada por el diputado independiente Carlos Alejandro Bautista Tafolla, quien destacó que este acto busca honrar la valentía y lucha social del edil asesinado:

“Por la memoria, por la justicia y por la paz, Carlos Manzo vivirá siempre en el corazón de Uruapan, de Michoacán y de México”, se lee en el documento oficial publicado en la Gaceta Parlamentaria.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/buscan-inscribir-con-letras-doradas-el-nombre-de-carlos-manzo-en-el-congreso-de-michoac%C3%A1n>

Para el diputado independiente, Carlos Bautista Tafolla, provienen de detractores los dichos acerca de que el Movimiento del sombrero se desinfla, es decir, que va perdiendo fuerza.

En entrevista, el legislador reiteró que dicho movimiento no es ni de derecha ni de izquierda, sino que está acompañado “*por el pueblo y eso es lo que nos importa*”.

Apuntó que aunque han hablado de competir por la gubernatura del estado y la presidencia de la República, en estos momentos en lo que se enfocarán es en las responsabilidades que están desempeñando.

<https://www.contramuro.com/carlos-bautista-defiende-al-movimiento-del-sombrero-de-criticas/>

En Sesión Ordinaria celebrada este miércoles, las y los diputados locales aprobaron 14 Leyes de Ingresos Municipales, con lo cual se concluyó con la aprobación de todas, lo que genera estabilidad y gobernabilidad financiera en todos los municipios de Michoacán.

Durante esta sesión, se aprobaron las Leyes de Ingresos de los municipios de: Álvaro Obregón, Indaparapeo, Irimbo, Jacona, La Huacana, Lagunillas, Morelia, Paracho, Queréndaro, Quiroga, Sahuayo, Salvador Escalante, Tacámbaro y Zamora.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/michoac%C3%A1n-cierra-ciclo-legislativo-con-aval-total-a-leyes-de-ingresos-municipales>



11 DE DICIEMBRE 2025

El Congreso del Estado solicitó a la Junta de Conciliación y Arbitraje remita un informe trimestral sobre los asuntos concluidos a partir de la aprobación de la reforma al Artículo Noveno Transitorio de la Ley del Centro de Conciliación Laboral del Estado de Michoacán de Ocampo.

Lo anterior, luego de que la y los integrantes de Comisión de Trabajo y Previsión Social sometieran a consideración de sus compañeros legisladores, un punto de acuerdo, recordando que los asuntos que se encontraban en trámite ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, debieron ser concluidos en un plazo no mayor a tres años, contados a partir del 03 de octubre del año de 2022.

<https://www.informaoriente.com.mx/politica/congreso-del-estado-de-michoacan-solicita-informe-trimestral-a-junta-local-de-conciliacion-y-arbitraje.htm>

Con la finalidad de garantizar justicia plena y proteger de manera efectiva a niñas, niños y adolescentes frente a nuevas formas de agresión, la diputada Xóchitl Gabriela Ruiz González, presidenta de la **Comisión de Derechos Humanos en la LXXVI Legislatura Local**, presentó una iniciativa para reformar el artículo 105 del Código Penal de Michoacán, a fin de declarar como imprescriptibles dos delitos cometidos en entornos digitales contra menores de edad.

La propuesta contempla que la violencia digital a la intimidad sexual y la comunicación digital sexual con menores de edad puedan investigarse y sancionarse en cualquier momento, sin importar el tiempo transcurrido desde su comisión.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/diputada-propone-que-delitos-sexuales-digitales-contra-menores-sean-imprescriptibles-en-michoac%C3%A1n>

El libro *Grandeza*, la más reciente publicación de Andrés Manuel López Obrador, llegó esta semana al Congreso de Michoacán como parte de los obsequios navideños que la diputada morenista Nalleli Pedraza Huerta entregó a sus compañeros de bancada, en un contexto en el que ya comienzan a aparecer en las curules intercambios de vino, dulces y otros presentes propios del cierre legislativo del año.

El ejemplar, editado recientemente y con un precio comercial en torno a los 450 pesos, fue distribuido por la legisladora como detalle de fin de año, sumándose al ambiente de intercambio que caracteriza estas semanas en el Palacio del Poder Legislativo.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/reparten-grandeza-libro-de-amlo-en-congreso-de-michoacan/>

El diputado Juan Carlos Barragán advirtió que los ayuntamientos están incumpliendo la ley que regula el uso y la venta de pirotecnia, reforma ya aprobada por el Congreso del Estado y que tenía como objetivo prevenir accidentes y proteger a la población.



11 DE DICIEMBRE 2025

Barragán señaló que, pese a que la norma obliga a los municipios a regular, supervisar y ordenar la **comercialización de pirotecnia**, vemos puestos sin control, que **ponen en riesgo la vida de las familias**.

<https://changoonga.com/2025/12/10/michoacan-diputado-jc-barragan-buscará-castigo-a-mpio-que-no-cumplen-prohibiciones-con-pirotecnia/>

La diputada Jackie Avilés Osorio, representante del Distrito III de Maravatío, presentó ante el Congreso del Estado una iniciativa para reformar el Artículo 60 de la Ley por una Vida Libre de Violencia para las Mujeres, con el objetivo de reforzar el acompañamiento y la respuesta institucional en los momentos de mayor riesgo para las víctimas.

La propuesta establece que, tras emitirse una orden de protección, las autoridades deberán dar seguimiento diario durante los primeros seis días y, posteriormente, aplicar un plan de acompañamiento personalizado, asegurando la continuidad de la protección según el nivel de riesgo de cada mujer.

<https://www.redmichoacan.com/2025/12/10/jackie-aviles-presenta-iniciativa-para-fortalecer-la-protección-y-seguridad-de-las-mujeres/>

El diputado del PRD, Octavio Ocampo, presentó una iniciativa de reforma a seis leyes estatales con el propósito de obligar a todos los poderes públicos, organismos autónomos, ayuntamientos y entidades paraestatales a implementar protocolos de prevención y atención de la violencia, el acoso y el hostigamiento sexual por razones de género.

La propuesta modifica la Ley por una Vida Libre de Violencia para las Mujeres, así como las leyes orgánicas de la Administración Pública, los Ayuntamientos, el Congreso, el Poder Judicial y la de Entidades Paraestatales del Estado de Michoacán, estableciendo la obligación legal de crear, aplicar y actualizar un Protocolo homologado en cada institución.

<https://www.redmichoacan.com/2025/12/10/octavio-ocampo-plantea-reforma-para-que-todos-los-poderes-y-ayuntamientos-apliquen-protocolos-contra-acoso-y-hostigamiento-sexual/>

Con el objetivo de consolidar el Parlamento Abierto y abrir a la ciudadanía la labor legislativa, la diputada local Brissa Arroyo Martínez, propuso la creación de un Consejo Ciudadano Legislativo.

Al hacer uso de la máxima tribuna en el Congreso del Estado, Brissa Arroyo argumentó que: "vivimos en una época en la que los desafíos sociales evolucionan con rapidez. Los problemas públicos ya no pueden resolverse únicamente desde las instituciones tradicionales, ni pueden abordarse sin escuchar a quienes viven día a día sus consecuencias".

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/propone-brissa-arroyo-crear-un-consejo-ciudadano-legislativo--en-michoacan.htm>



11 DE DICIEMBRE 2025

Michoacán logró en noviembre la reducción más significativa de homicidios dolosos en los últimos diez años, de acuerdo con cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNP), cuyo registro coloca al estado por debajo de su promedio histórico y confirma que la estrategia impulsada por la Presidenta de México, a través del Plan Michoacán, está dando resultados en menos de un mes de implementación, celebró Fabiola Alanís, diputada de Morena.

La tendencia descendente es consistente con los datos nacionales presentados esta semana, donde Michoacán se ubica lejos del grupo de entidades que concentran casi la mitad de los homicidios del país, esa reducción histórica refleja que el trabajo coordinado entre el gobierno federal, el Ejecutivo estatal y las corporaciones de seguridad comienza a recuperar la tranquilidad de las familias.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/plan-michoac%C3%A1n-funciona-noviembre-registr%C3%B3-la-cifra-m%C3%A1s-baja-de-homicidios-en-una-d%C3%A9cada-fabiola-alan%C3%ADas>

La Diputada Local y Presidenta de la Comisión de Puntos Constitucionales del Congreso del Estado, **Emma Rivera Camacho**, presentó este día en tribuna una propuesta legislativa de alto impacto que refuerza la estrategia estatal y federal para combatir la extorsión y consolidar la construcción de paz en Michoacán.

Durante su intervención, la legisladora destacó los resultados del Plan Michoacán por la Paz y la Justicia, cuyo avance ha sido confirmado por la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana: 932 detenciones por delitos de alto impacto, 23 toneladas de droga aseguradas, 924 armas de fuego decomisadas y 17 laboratorios desmantelados, mediante un despliegue operativo de más de 12 mil elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional, Secretaría de Marina, Guardia Nacional y autoridades federales.

<https://www.redmichoacan.com/2025/12/10/emma-rivera-impulsa-historica-reforma-contra-la-extorsion-y-refrenda-respaldo-total-al-plan-michoacan-por-la-paz-y-la-justicia/>

MICHOACÁN

Agustín Solorio Martínez, ex diputado local y actual coordinador político del Partido del Trabajo (PT) en el Distrito 02, con sede en el municipio michoacano de Apatzingán, fue asesinado y su cuerpo encontrado este miércoles en el estado de Guanajuato.

La Fiscalía General del Estado (FGE) informó que familiares de Solorio Martínez denunciaron que éste desapareció el pasado 5 de diciembre, alrededor de las 03:10 horas, en la ciudad de Morelia.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/12/10/estados/localizan-asesinado-a-agustin-solorio-ex-diputado-del-pt-en-michoacan>



11 DE DICIEMBRE 2025

El político michoacano Agustín Solorio Martínez, coordinador distrital del Partido del Trabajo (PT) en Apatzingán y reportado como desaparecido desde el pasado 5 de diciembre, **fue localizado sin vida durante la madrugada de este miércoles dentro de un vehículo abandonado** en un tramo rural de la carretera Cerro Prieto-El Paraíso, en el municipio de Romita.

De acuerdo con el informe de la Dirección Municipal de Protección Civil, la alerta ingresó al sistema de emergencias 911 a la **1:40 de la mañana**, cuando se reportó **un automóvil estacionado de forma irregular**. Al trasladarse al sitio, la unidad PC-05 encontró un BMW negro detenido a la **orilla del camino**, sin placas visibles ni documentos.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/fiscal%C3%ADa-de-guanajuato-asume-investigaci%C3%B3n-por-caso-agust%C3%ADn-solorio>

A un mes de la implementación del **Plan Michoacán por la Paz y la Justicia**, la presidenta **Claudia Sheinbaum** dio a conocer los **avances de la estrategia**, en la que se desarrollan distintas acciones en materia de bienestar, educación, salud, infraestructura, atención a mujeres, jóvenes y productores del estado.

El **Plan Michoacán surgió tras la violencia** en el estado y el **asesinato del alcalde de Uruapan, Carlos Manzo**. La mandataria federal indicó que se trabaja en coordinación con el gobierno de Michoacán y con sus instituciones de seguridad: la Guardia Civil, policías municipales y comunitarias

En su intervención, el **secretario técnico del gabinete de la Presidencia** y coordinador general de Programas para el Bienestar, **Carlos Torres Rosas**, **detalló** que a través de todas las dependencias del **gobierno de México** se tienen calendarizadas las acciones y actividades del **Plan Michoacán por la Paz y la Justicia**, que se han realizado desde el 17 de noviembre y que continuarán durante todo diciembre.

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/plan-pacificacion-mejora-michoacan-seguridad-educacion/1756865>

Ante las dificultades financieras de varios municipios, el secretario de Finanzas de Michoacán, Luis Navarro García, hizo un llamado a los ayuntamientos a no confiarse en que el gobierno estatal podrá apoyarlos con adelantos de participaciones para el cierre de año, y les recomendó buscar créditos de corto plazo para cubrir sus compromisos.

Navarro reconoció que más de 20 municipios podrían enfrentar dificultades financieras en las próximas semanas, aunque subrayó que esta situación **“es natural” y se repite cada año**. Sin embargo, advirtió que la presión sobre las finanzas estatales en 2025 será mayor debido a los altos compromisos en obras multianuales.

<https://changoonga.com/2025/12/10/michoacan-finanzas-advierte-a-aytos-no-se-confien-que-gobedo-los-rescatara-mejor-vayan-pidiendo-creditos/>



11 DE DICIEMBRE 2025

“En este momento, el estado no estaría en condiciones para poderles dar apoyo en adelanto de participaciones a los municipios (...)", señaló el secretario de Finanzas y Administración (SFA), **Luis Navarro García**.

En entrevista colectiva, el secretario explicó que esto se debe a que primero deben cerrarse los compromisos financieros de fin de año, particularmente el pago de quincenas y aguinaldos para maestras, maestros y trabajadores del estado.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/municipios-podr%C3%A1n-recurrir-a-cr%C3%A9ditos-a-corto-plazo-ante-falta-de-apoyo-estatal-sfa>

Por su incansable defensa de los derechos humanos, su exigencia de justicia para la maestra Jéssica González Villaseñor y su labor permanente en visibilizar, acompañar y apoyar a víctimas de feminicidio, la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH) otorgó a Verónica Villaseñor Ferreyra la Presea Michoacán al Mérito en Derechos Humanos 2025, el máximo reconocimiento que entrega el organismo.

Villaseñor Ferreyra, quien se ha convertido en una de las voces más firmes contra la violencia feminicida en el estado, ha impulsado durante años acciones de búsqueda de justicia, así como el fortalecimiento de redes de apoyo para familias que enfrentan procesos legales y emocionales tras perder a una hija, hermana o madre.

<https://grupomarmor.com.mx/2025/12/10/michoacan-premia-la-lucha-contra-los-feminicidios-de-a-veronica-villasenor/>

Luego de que se revocó la reducción de la condena a Diego Urik Mañón Melgoza, asesino de Jessica González Villaseñor, por mandato de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) el pasado 15 de octubre, la madre de la víctima, Verónica Villaseñor Ferreyra señaló que el Poder Judicial de Michoacán no ha acatado la orden para dictar una nueva sentencia al feminicida.

Denunció la burocracia y la violencia institucional que impiden una justicia pronta y expedita.

<https://postdata.news/poder-judicial-de-michoacan-no-ha-acatado-sentencia-de-la-scn-en-el-feminicidio-de-jessica-gonzalez/>

Con el propósito de garantizar una atención oportuna, eficiente y con enfoque multidisciplinario a todas las personas que requieran los servicios de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH), el Fiscal General del Estado, Carlos Torres Piña, signó convenio de colaboración con dicho organismo, representado por su presidente, Josué Alfonso Mejía Pineda. En el marco de este acto, también se llevó a cabo la inauguración del Módulo de Atención de Derechos Humanos, ubicado en las instalaciones de la Fiscalía, con el objetivo de fortalecer los mecanismos de atención y proximidad con la ciudadanía.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/ofrecen-cooperacion-interinstitucional-fge-y-cedh-en-michoacan/>



SÍNTESIS EJECUTIVA



11 DE DICIEMBRE 2025

La Secretaría del Bienestar del Estado de Michoacán abrió un **nuevo periodo para la recepción de documentos** para personas interesadas en **contraer matrimonio igualitario** o realizar el reconocimiento legal de su identidad de género en Michoacán. La convocatoria estará vigente **del 10 de diciembre de 2025 al 20 de enero de 2026**, y forma parte del programa estatal de inclusión y derechos humanos, en coordinación con el Registro Civil y la Secretaría de Cultura de Michoacán.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/tu-amor-merece-celebrarse-inician-bodas-igualitarias-y-reconocimiento-de-g%C3%A9nero-en-michoac%C3%A1n>

Familiares y conocidos de Ángeles, realizaron una manifestación para exigir justicia por el asesinato de la joven, presuntamente cometido por agentes de Tránsito municipal de Zitácuaro el pasado 7 de diciembre.

Alrededor de un centenar de personas se concentraron en la avenida Revolución Sur, en la esquina con Leandro Valle, y marcharon hasta la plaza cívica Benito Juárez, donde se colocaron frente al palacio municipal. Ahí demandaron la presencia del alcalde, Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela, quien no salió a atenderlos.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/queman-arbol-de-navidad-en-zitacuaro-michoacan-piden-justicia-por-homicidio-de-joven-durante-un-reten-de-elementos-policiacos.htm>

La burocracia del Ayuntamiento de Uruapan volvió a sacudirse luego de que la Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción (FECC) destapara uno de los capítulos más oscuros dentro de la Dirección de Licencias y Giros Mercantiles. Luis Antonio "N", exdirector de esa oficina, fue vinculado a proceso tras ser señalado como el presunto cerebro de un esquema clandestino de corrupción que habría drenado más de 600 mil pesos del erario, según autoridades.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/escandalo-en-uruapan-michoacan-exfuncionario-acusado-saquear-el-ayuntamiento-es-vinculado-a-proceso.htm>

Con un total de 23 carpetas judicializadas, la Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción ha detectado más de 100 millones de pesos como estimado a daño patrimonial del estado que se arrastra desde administraciones anteriores en diversas carpetas, informó la titular, Marisol Sánchez Zamudio.

Indicó que, de estas carpetas judicializadas, 11 son por actos de corrupción. Asimismo, refirió que los acusados se presumen serían funcionarios de primer nivel, es decir, secretarios de anteriores administraciones, pero no gobernadores, debido a que no hay denuncia alguna contra ellos.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/fiscal%C3%ADa-anticorrupci%C3%B3n-judicializa-23-casos-en-michoac%C3%A1n-da%C3%BDo-patrimonial-rebasar%C3%ADa-los-100-mdp>



11 DE DICIEMBRE 2025

El magistrado **José Alfredo Flores Vargas**, presidente del **Tribunal de Disciplina Judicial (TDJ)** del **Poder Judicial de Michoacán**, compartió con medios de comunicación del estado los avances del TDJ desde que inició funciones el pasado 15 de septiembre a la actualidad, tales como la recepción de 59 denuncias y 9 sentencias emitidas.

Este órgano, creado a partir de la reforma judicial, está encargado de atender posibles faltas administrativas cometidas por personas servidoras públicas del Poder Judicial de Michoacán. Quienes lo integran han resuelto asuntos que han derivado en sanciones, que incluyen inhabilitaciones por nueve meses, por seis meses, y amonestaciones privadas cuando se trata de faltas menores. El magistrado Flores Vargas destacó que actualmente ocho expedientes están próximos a resolverse, y 35 más se encuentran en etapa final de análisis.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/tribunal-de-disciplina-emite-9-sentencias-y-recibe-59-denuncias-en-tres-meses>

Por una aplicación de las leyes con ética, equidad, profesionalismo y, un conocimiento fundado en la capacitación permanente para abatir la corrupción en nuestra entidad, se pronunciaron ayer las y los magistrados del Tribunal en materia Anticorrupción y Administrativa de Michoacán (TAAM).

Durante un conversatorio en el TAAM, realizado a propósito del Día Internacional contra la Corrupción, el Pleno habló de los retos por cumplir y de la apuesta por colocar la impartición de la justicia administrativa michoacana a la vanguardia nacional, **a fin de avanzar en el combate a un fenómeno cuyo costo en 2024 se estimó en más de 11 mil 900 millones de pesos en el país.**

<https://changoonga.com/2025/12/10/michoacan-taam-se-pronuncia-por-una-justicia-etica-y-sin-sesgos-en-el-dia-internacional-contra-la-corrupcion/>

Con el firme propósito de fortalecer las **políticas institucionales de respeto, protección y garantía de los derechos de personas pertenecientes a grupos en situación de vulnerabilidad**, este 10 de diciembre fue instalado el **Comité para la Inclusión, Promoción, Respeto, Protección y Garantía de los Derechos de Grupos en Situación de Vulnerabilidad del Poder Judicial de Michoacán**.

Este órgano tendrá la responsabilidad de **diseñar, coordinar, impulsar y evaluar políticas, programas y acciones de capacitación y sensibilización**, así como lineamientos y protocolos que promuevan y garanticen los derechos de sectores como: mujeres, niñas, niños y adolescentes; personas con discapacidad; personas adultas mayores; integrantes de la comunidad LGBTQ+; pueblos y comunidades indígenas y originarias; personas afrodescendientes; personas privadas de la libertad o sujetas a procedimientos judiciales y, de manera innovadora, también **los seres**



11 DE DICIEMBRE 2025

sintientes (animales), quienes requieren respeto, protección y garantías en la defensa de su integridad, vida y salud.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/poder-judicial-de-michoac%C3%A1n-instala-comit%C3%A9-para-proteger-derechos-de-grupos-vulnerables>

POLÍTICA Y PARTIDOS POLÍTICOS

Integrantes del Partido del Trabajo en Michoacán han confirmado el fallecimiento de su compañero, Agustín Sollorio Martínez, coordinador político distrital en Apatzingán. Manifiestan el Partido del Trabajo en Michoacán condena enérgicamente los hechos que le arrebataron la vida a nuestro compañero Agustín Solorio.

“Acompañamos en su dolor a su familia, amistades y a toda la militancia que hoy pierde a un gran luchador. Exigimos a las autoridades el esclarecimiento inmediato de los hechos y que se garantice la justicia penal a favor de quienes hoy enfrentan esta irreparable pérdida. Descansa en paz, compañero Agustín Sollorio”.

<https://cbtelevision.com.mx/pt-de-michoacan-confirma-asesinato-de-su-coordinador-distrital-agustin-sollorio-y-exige-esclarecimiento-inmediato/>

Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en Michoacán tiene mayor intención del voto, por lo que las encuestas no dan miedo a ninguno de sus integrantes y éstas se intensificarán en 2026, conforme se acerque el proceso electoral, destacó el dirigente en Michoacán, Jesús Mora González.

En conferencia de prensa, indicó que, respecto a la encuesta efectuada por QM Estudios de Opinión para El Heraldo Media Group rumbo a la elección de gobernador prevista para 2027, ellos cuentan con otro ejercicio realizado el 4 de diciembre pasado por Enkoll, donde se posiciona al movimiento con el 42 por ciento de la intención del voto.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/morena-tiene-mayor-intenci%C3%B3n-del-voto-en-michoac%C3%A1n-jes%C3%BAas-mora>

-El Cártel de Morena se derrumba hasta en sus propias encuestas, con las que busca seguir engañando a las y los ciudadanos.

Así lo advirtió Carlos Quintana Martínez, Presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN), quien dejó en claro que las encuestas pagadas por el Cártel de Morena solo confirman que ese partido va en caída libre.

<https://cbtelevision.com.mx/el-cartel-de-morena-se-derrumba-hasta-en-sus-propias-encuestas-pan-michoacan/>



11 DE DICIEMBRE 2025

La disputa por la gubernatura de Michoacán se estrechó de manera acelerada tras el asesinato del alcalde de Uruapan, Carlos Manzo, hecho que modificó el tablero político estatal y catapultó a su viuda, la alcaldesa independiente Grecia Quiroz García, al centro de la contienda.

De acuerdo con la encuesta más reciente de QM Estudios de Opinión para El Heraldo Media Group, la preferencia por partidos muestra un desplome de Morena de 16 puntos en seis meses, al pasar de 47 a 31 por ciento, mientras que Movimiento Ciudadano emerge como segunda fuerza con 11 por ciento, seguido de PRI y PAN, ambos con 9 por ciento.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/michoacan-cerrado-cae-morena-16-grecia-quiroz-en-la-pelea-heraldo/>

El senador michoacano **Raúl Morón Orozco** se perfila como la figura más sólida dentro de **Morena** para asegurar la continuidad del partido oficialista en Michoacán durante las elecciones de 2027.

De acuerdo con un estudio elaborado por **QM Estudios de Opinión** en colaboración con Heraldo Media Group, **Raúl Morón** lidera las preferencias en Michoacán rumbo a la gubernatura del 2027.

<https://www.contramuro.com/raul-moron-lidera-preferencias-en-michoacan-rumbo-al-2027/>

El alcalde de Morelia, **Alfonso Martínez Alcázar**, aparece con apenas **5.2 por ciento** de preferencias electorales en el estudio demoscópico más reciente publicado por Heraldo Media Group, que mide la intención de voto rumbo a la gubernatura de Michoacán.

La cifra lo coloca en el último lugar entre los perfiles evaluados y confirma un retroceso significativo para el panista, quien meses atrás figuraba entre las cartas competitivas del **PAN a nivel estatal**.

<https://www.contramuro.com/caen-alfonso-martinez-y-pan-michoacan-a-ultimo-lugar-rumbo-a-2027/>

El dirigente estatal de Movimiento Ciudadano, Víctor Manuel Manríquez González, advirtió que las policías municipales en Michoacán se encuentran prácticamente abandonadas, debido a la desaparición de apoyos federales y a los constantes recortes presupuestales, situación que debilita la capacidad de los ayuntamientos para enfrentar la violencia, como ocurrió recientemente en el municipio de Coahuayana.

El líder partidista señaló que ningún municipio del estado cuenta con el número mínimo de elementos que establece el Sistema Nacional de Seguridad Pública, que



SÍNTESIS EJECUTIVA

11 DE DICIEMBRE 2025

marca 300 policías por cada 100 mil habitantes, lo que deja a las comunidades en un estado de vulnerabilidad frente a los grupos delictivos.

<https://postdata.news/lider-de-mc-michoacan-advierte-abandono-de-las-policias-municipales/>

El dirigente estatal de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Jesús Mora González, restó importancia al hecho de que el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla se encontrara en la Ciudad de México para participar en la marcha nacional por el séptimo año de la Cuarta Transformación mientras, en un municipio michoacano, detonaba un coche bomba.

Consideró que este señalamiento de **la oposición carece de sustento** y que no debe colocarse como **eje del debate**.

<https://changoonga.com/2025/12/10/morena-michoacan-no-es-relevante-que-bedolla-se-encontrara-en-cdmx-al-expresar-carro-en-coahuayana/>

El dirigente en Michoacán del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Jesús Mora González, aseguró que **el Gobierno del Estado actuó de manera inmediata y coordinada con la Federación en el hecho registrado en la cabecera municipal de Coahuayana**.

En conferencia de prensa, indicó que ningún partido ni actor político debe aprovecharse del tema, **menos lucrar con el mismo de manera política** asegurando que el mandatario estatal, Alfredo Ramírez Bedolla, no le dio la importancia necesaria por **asistir a la marcha en apoyo a la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo**, el pasado 06 de diciembre, en el Zócalo de la Ciudad de México.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/gobierno-de-michoac%C3%A1n-actu%C3%B3-de-inmediato-y-coordinado-con-la-federaci%C3%B3n-en-coahuayana-jes%C3%BAas-mora>

El **Presupuesto de Egresos de Michoacán** para el ejercicio fiscal 2026 **no escuchó a la ciudadanía** para entender cuáles son sus inquietudes y sus necesidades, expresó en entrevista el coordinador estatal de **Movimiento Ciudadano (MC)**, Víctor Manuel Manríquez González.

Señaló una supuesta “operación política” en el **Congreso del estado** desde el escritorio del **gobernador Alfredo Ramírez Bedolla**, por lo que aseguró que el **Poder Legislativo** se ha convertido en una “Oficialía de Partes” **del Ejecutivo**, lamentable, agregó, porque impide escuchar a la ciudadanía.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/presupuesto-michoacan-2026-no-escuchó-a-la-ciudadanía-víctor-manríquez-27216060>



11 DE DICIEMBRE 2025

Con el objetivo de fomentar la participación ciudadana y fortalecer la cultura democrática entre las juventudes, el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) presentó la convocatoria del concurso “Exprésate en Corto con el IEM”, una iniciativa que vincula el arte cinematográfico con la educación cívica.

Durante el evento, el presidente del instituto, Ignacio Hurtado Gómez destacó la importancia de buscar nuevas formas de incentivar la participación social, especialmente entre los jóvenes, al señalar que “la democracia no sólo se construye el día de la elección, sino todos los días”.

<https://postdata.news/iem-lanza-concurso-de-cortometrajes-para-impulsar-la-participacion-ciudadana-en-michoacan/>

El **Instituto Electoral de Michoacán (IEM)** no puede intervenir en la situación que actualmente se vive en la comunidad de **El Calvario**, ya que su derecho a ejercer el autogobierno y manejar directamente sus recursos **fue producto de un acuerdo** entre la administración anterior del **Ayuntamiento de Quiroga** y la propia comunidad.

El **consejero presidente del IEM, Ignacio Hurtado Gómez**, señaló que en diversas ocasiones se ha cuestionado si el Instituto participó en dicha consulta, pero aseguró que **no existe registro alguno** del tema en el órgano electoral, por lo que el acuerdo se dio exclusivamente entre el **Cabildo** y la comunidad.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/sin-poder-intervenir-iem-en-situaci%C3%B3n-de-la-comunidad-el-calvario>

La presidenta del Tribunal Electoral del estado de Michoacán (TEEM), Amelí Gissel Navarro Lepe, advirtió que la elección del Poder Judicial dejó al descubierto vacíos legales que afectaron la certeza jurídica y el acceso pleno a la justicia, luego de que diversos juicios ciudadanos fueran desechados por falta de claridad en los plazos de impugnación.

Al hacer un balance de los asuntos atendidos este año, la magistrada informó que el Tribunal acumuló 357 expedientes, de los cuales 259 correspondieron a Juicios para la Protección de los Derechos Político-Electorales de la Ciudadanía (JDC). Precisó que 40 juicios estuvieron relacionados directamente con la elección judicial, una cifra considerablemente menor si se compara con procesos de elección de ayuntamientos o diputaciones.

<https://postdata.news/teem-advierte-vacios-legales-que-afectaron-el-acceso-pleno-a-la-justicia-en-la-eleccion-del-poder-judicial/>

La activista michoacana Daniela Ayala Ochoa participó como representante de Michoacán en el Primer Parlamento Nacional de Personas con Discapacidad, realizado



11 DE DICIEMBRE 2025

en la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión, un espacio histórico dedicado a visibilizar las necesidades, propuestas y derechos de este sector en el país.

Ayala Ochoa, joven activista sorda y defensora de la comunidad con discapacidad auditiva, fue seleccionada para integrar este ejercicio legislativo nacional, en el que se discutieron temas prioritarios para garantizar la inclusión, accesibilidad y participación plena de las personas con discapacidad en México.

<https://postdata.news/michoacana-daniela-ayala-representa-al-estado-en-el-primer-parlamento-nacional-de-personas-con-discapacidad/>

MORELIA

El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, calificó como “absolutamente ridícula” la encuesta publicada por El Heraldo de México y elaborada por [QM Estudios de Opinión](#), en la que aparece al final de las preferencias rumbo a la gubernatura de Michoacán con apenas 5.2 por ciento de intención de voto.

La medición, difundida este 10 de diciembre en el suplemento Ruta 2027, coloca a Martínez en el último lugar entre los cinco perfiles evaluados: Raúl Morón Orozco (Morena-PT-PVEM) encabeza con 28.9 por ciento; la alcaldesa independiente de Uruapan, Grecia Quiroz García, suma 25.2 por ciento; Carlos Herrera Tello (MC) alcanza 13.3; y Guillermo Valencia (PRI), 10 por ciento.

<https://www.contramuro.com/alfonso-martinez-critica-encuesta-ridicula-que-lo-baja-al-5-2/>

Después de que esta mañana una casa encuestadora dio a conocer los **perfles mejores votados** como próximos gobernadores por diferentes **partidos políticos**, el presidente municipal de Morelia, **Alfonso Martínez Alcázar**, calificó dicho contenido como “ridículo”.

Según la casa encuestadora, a la cabeza se encuentra el senador de la república y exalcalde de Morelia, **Raúl Morón Orozco** con un **28.9 por ciento** de aprobación de las personas, mientras que en segundo lugar se encuentra la recién nombrada alcaldesa de Uruapan, **Grecia Itzel Quiroz García** con un **25.2 por ciento**.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/califica-de-ridicula-alfonso-martinez-encuesta-donde-aparece-en-quinto-lugar-27210296>



11 DE DICIEMBRE 2025

Contrario a otros municipios, no se pedirá adelanto de participaciones, ya que pese a los recortes y la presión financiera, se cerrará bien el año, señaló el alcalde Alfonso Martínez Alcázar.

En entrevista, señaló que no estarán solicitando adelanto de participaciones, como lo están haciendo otros municipios, ya que se tienen garantizados los compromisos para cerrar bien el año, por lo que se podrá hacer frente a las próximas quincenas y pagos de fin de año.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/no-se-pedira-adelanto-de-participaciones-ya-que-pese-a-recortes-y-presion-financiera-se-cerrara-bien-el-ano-alfonso/>

El alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, aseguró que el municipio tiene garantizados los compromisos para cerrar bien el año en materia financiera.

"Tenemos garantizados los compromisos para poder cerrar bien el año, estamos a 10 de diciembre y el 15 podremos hacer frente a las quincenas del mes de enero y podremos cerrar bien el año", destacó.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/morelia-tiene-garantizado-el-cierre-financiero-del-a%C3%B1o-asegura-alfonso-mart%C3%ADnez>

El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, afirmó no tener conocimiento de las acusaciones del dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) sobre un presunto desvío de recursos en el Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS).

De manera breve, el edil señaló que estará en todo su derecho si denuncia al funcionario de su administración.

<https://postdata.news/alcalde-de-morelia-desconoce-acusaciones-sobre-desvio-de-recursos-en-el-ooapas/>

Durante la **temporada navideña**, varios **vendedores** salen a las calles de la capital michoacana para **vender madera** que se usa en las **fogatas**, por lo que el secretario del **Ayuntamiento** Yankel Alfredo Benítez Silva indicó que dicha acción no está permitida en la capital michoacana.

En entrevista con medios de comunicación, el funcionario municipal explicó que se estarán **realizando operativos** con apoyo de **Policia Morelia** con el fin de hacer apercibimientos y llamados a todas las personas que **se encuentren en vía pública vendiendo madera para las fogatas**.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/ayuntamiento-de-morelia-prohibe-venta-de-madera-para-fogatas-navidenas-27209903>



11 DE DICIEMBRE 2025

SEGURIDAD

La **Fiscalía del estado de Michoacán** dio a conocer que **identificó al primer dueño** de la **camioneta Dakota** que fue usada para perpetrar el **ataque en Coahuayana**. De acuerdo con el fiscal de Michoacán, **Carlos Torres Piña**, las investigaciones por el ataque en Coahuayana **continuarán**, toda vez que hasta el momento suman **seis personas muertas**.

<https://www.sdpnoticias.com/estados/fge-michoacan-identifica-al-dueno-de-la-camioneta-usada-en-el-ataque-en-coahuayana/>

COLUMNAS

DE INTERÉS PÚBLICO

Cotija, los otros datos

Por Jaime López Martínez

“La versión oficial es que en el enfrentamiento entre cárteles rivales la noche de este martes en Cotija, tres personas perdieron la vida, dos civiles y un policía municipal. La versión de habitantes de ese lugar que se comunicaron con este reportero, es que no fueron menos de quince los muertos.

Cotija es una población habituada a los enfrentamientos armados, a la violencia y a las ejecuciones. Por lo menos los últimos veinte años sus habitantes no conocen otra realidad que esa. Pues con todo y ello, los cotijenses están aterrorizados con lo que vivieron el martes por la noche.

Así lo narran: todo comenzó cuando en una cétrica calle del pueblo se encontraron de frente dos camionetas atiborradas de gente armada, obviamente de cárteles rivales. De inmediato se desató una balacera que duró al menos diez minutos. Incluso cuando los tripulantes de una de las unidades trataron de huir, los antagónicos siguieron en su persecución por varias calles. En el fuego cruzado murieron al menos seis personas ajena al conflicto, algunas de las cuales cenaban en la vía pública. Habitantes del pueblo me aseguran ser testigos de que tras la cruenta refriega “por montones” eran subidos a las camionetas los cadáveres de los dos cárteles. Sin tener la cifra exacta, estiman que al menos fueron unos quince los muertos.

Huelga aclarar lo obvio: ninguna corporación policiaca o militar hizo acto de presencia.



SÍNTESIS EJECUTIVA

11 DE DICIEMBRE 2025

No se entiende la postura gubernamental, de tratar de minimizar los hechos. Eso explica porqué las estadísticas de homicidios dolosos supuestamente van a la baja. La realidad es que la población sigue aterrorizada.

Son los “otros datos” de la noche del martes en Cotija.”

<https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/cotija-los-otros-datos/>

-

EDITORIAL ACUEDUCTO

Raúl Morón a la baja; Grecia Quiroz al acecho

“De acuerdo a una encuesta, dada a conocer por El Heraldo de México, el senador Raúl Morón Orozco ha dejado de ser el aspirante morenista a gobernador de una amplia ventaja en las preferencias políticas electorales que prácticamente no tenía rival rumbo a las elecciones locales del 2027; ahora, según un ejercicio ciudadano, la situación cambia.

En el trabajo de opinión pública si bien se establece que Morena, junto con PVEM y PT, sigue siendo el partido político mejor posicionado en las preferencias políticas electorales al situar nombres de aspirantes, la situación ya no es tan favorable cuando se ubican nombre de aspirantes, ya sea hombres o mujeres, entre ellos el del ex líder magisterial.

En este momento, la adversaria hacia la gubernatura de Morón Orozco es la actual alcaldesa de Uruapan, Grecia Quiroz García, esposa de Carlos Manzo Rodríguez, ultimado el primero de noviembre pasado; de acuerdo al resultado de dicha encuesta, el primero tiene un 28.9 por ciento y la segunda 25.2, seguida por el emecista Carlos Herrera Tello.”

<https://acueductoonline.com/editorial-raul-moron-a-la-baja-grecia-quiroz-al-acecho/>

-

LOS SUSPIRANTES...

Mucho ruido y pocas nueces

Por Nicolás Casimiro

“Mucho ruido y pocas nueces con la encuesta publicada este miércoles en **El Heraldo**, misma que fue realizada en conjunto con **Question Mark**.

El estudio había generado mucha expectativa y terminó siendo un ejercicio dirigido, uno más del montón.

De acuerdo con ese sondeo, el Morena tiene una intención del voto del 31%, contra un 11% de Movimiento Ciudadano, un 9% del PRI y un 9% del PAN.



11 DE DICIEMBRE 2025

Más abajo aparecen el PRD, con 3%, el PT con 2% y el PVEM, con 1%, mientras que el 8% menciona a otro aspirante; el 10% no votaría por ninguno; y, el 16% no sabe o no contesta.

En cuanto a los favoritos por partido, en el Morena destaca el senador **Raúl Morón Orozco**, con el 22%.

Por el PAN, el alcalde de Morelia, **Alfonso Martínez Alcázar**, sería el favorito con el 28%.

En el PRI resalta el dirigente estatal y diputado local, **Guillermo Valencia Reyes**, con el 37%.

Mientras tanto, en Movimiento Ciudadano resalta el ex candidato a gobernador y senador, **Carlos Herrera Tello**, con el 36%.

Además, entre las dos opciones de candidaturas independientes que se le ofrecen a los encuestados, la presidenta municipal sustituta de Uruapan, **Grecia Quiroz García**, queda primera con el 52%.

Sin embargo, el cruce principal, y por el que pagaron aquellos que pagaron, es el primero.

Ahí, a **Raúl Morón** le dan el 28.9% de las preferencias, mientras que a **Grecia Quiroz** la ponen con el 25.2%; a **Carlos Herrera** con el 13.3%; a **Guillermo Valencia** con el 10%; y, a **Alfonso Martínez** con sólo el 5.2%.

Además, el 0.2% no votaría por ninguno de ellos; el 0.2% no votaría por ninguno; y, el 12% no sabe o no contesta.

Por supuesto que a los fans de los primeros lugares los tienen contentos con las cifras, pero los están engañando.

Y es que el resto de los porcentajes se sale por mucho de la media de otras encuestas más serias. Eso evidencia que éste de **El Heraldo** y **Question Mark** es un trabajo por encargo.”

<https://atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-mucho-ruido-y-pocas-nueces/>